



MARCHES INAUGURALES

C'est pour bientôt !

Le premier groupe partira de Menton le lundi 8 avril pour relier Arles le mercredi 24 avril, il est complet.

Pour le second groupe, partant de Menton le mercredi 1^{er} mai et arrivant en Arles le vendredi 17 mai, il reste quelques places. Les personnes intéressées peuvent encore se faire inscrire jusqu'à fin mars auprès de Gérard Bruel.

Rappel de ses coordonnées :

04 94 17 09 78 ou bruelge@orange.fr

Merci à Gérard et à tous ceux qui organisent ces deux marches.



FÊTE DE L'ASSOCIATION

Elle se déroulera à Grans (13450) les samedi 15 et dimanche 16 juin 2013. Grans est situé à 5 km. au sud-ouest de Salon-de-Provence. L'hébergement retenu est le "Domaine de La Petite".

Nos amis des Bouches du Rhône peaufinent le programme, il vous sera envoyé avec toutes les informations nécessaires et avec le bulletin d'inscription vers mi-avril. Il sera également sur le site.

Venez nombreux partager cette rencontre qui sera la 15^{ème} de notre association.



COMMISSION PATRIMOINE



L'association relance sa commission patrimoine qui était en sommeil depuis plusieurs années.

Elle aura un double objectif :

- **patrimoine majeur**, jacquaire ou non, celui qui borde nos deux voies, Menton-Arles et Montgenèvre-Arles. Le mettre en lumière et permettre un accès facile aux principales informations le concernant.

- **patrimoine jacquaire**, celui de nos régions, l'inventorier et le classer avant de le mettre également en lumière.

Nicole Vendange sera la responsable de cette commission. Elle fait appel à des correspondants, un ou deux par département.

Fiche détaillée en pièce jointe.

Pour la contacter :

nvendange@orange.fr ou 06 23 90 17 93

CONCOURS PHOTO

du 1^{er} mai au 30 septembre, concours photo sur le thème :

"Expressions de pèlerins : joie, souffrance, recueillement"

Informations détaillées et fiche d'inscription en pièce jointe.

Photos et fiche d'inscription à transmettre au plus tard le 30 septembre 2013 à votre responsable départemental.

Une sélection des photos retenues et primées seront présentées, avec la proclamation des résultats, lors de la prochaine Assemblée Générale.

Trois prix seront remis aux lauréats.

DEVENIR HOSPITALIER en ITALIE

La Confraternità di Amici di San Jacopo di Perugia lance un appel à hospitaliers pour les hospitalités de Rome, Radicofani et Badia ad Isola.

Elle organise également un "cours préparatoire" à l'hospitalité, du vendredi 10 au dimanche 12 mai 2013, en Toscane à Monteriggioni.

Fiche détaillée avec contacts en pièce jointe.

CHAÎNE D'ACCUEIL PACA

La fiche 2013, avec tous les contacts pour y entrer est en ligne sur le site web: www.compostelle-paca-corse.info

CINEMA (rappel)

à l'affiche jusqu'à fin avril

Connaissance du Monde présente :
LES CHEMINS DE COMPOSTELLE



1700 km sur la voie des étoiles, en présence d'Alain de la PORTE, réalisateur.

En tournée dans notre région en mars et avril 2013

Pour en savoir plus et trouver la salle la plus proche, rendez-vous sur le site web : www.connaissancedumonde.com

Pièces jointes :

- Devenir hospitalier en Italie
- Commission patrimoine
- Concours photo
- Nicolette et Jean-Claude

ULTREÏA le mois, bulletin de liaison de l'association, est reçu par les adhérents internautes de l'année en cours et de l'année précédente, dans la mesure où leurs adresses de messagerie inscrites dans le fichier sont bonnes.

Deux recommandations : 1) inscrire lisiblement son adresse de messagerie **tous les ans** sur le bulletin d'adhésion ou de ré adhésion,

2) en cas de changement d'adresse de messagerie en cours d'année, le signaler par mail à

Nicole Ladner, trésorière-adjointe : njc.ladner@gmail.com

Les adhérents non internautes recevront régulièrement les impressions d'ULTREÏA le mois avec les articles associés.

Informations concernant l'association, contacts, permanences, sorties... rendez-vous sur le site web : www.compostelle-paca-corse.info

DEVENIR HOSPITALIER en ITALIE

Informations et invitation à participer

La Confraternità di Amici di San Jacopo di Perugia (Italie) nous communique :

Un « Cours préparatoire » pour Hospitaliers en Italie (Sur le tracé de la Via Francigena) aura lieu au mois de mai. Il s'adresse à tous ceux qui ont la « fibre » hospitalière et qui veulent se consacrer quelque temps à leurs compagnons pèlerins vers Saint Jacques, Rome et Jérusalem, dans un esprit chrétien. Il est organisé par la Confraternità, la Fraternité (italienne) des Hospitaliers de Santiago, Rome et Jérusalem.

Il aura lieu à la Casa di Rencine, Paroisse de Sta Maria Assunta de Monteriggioni, Toscane (entre Sienne et San Geminiano),
du vendredi 10 mai à 18h au dimanche 12 mai 2013 à midi.

Participation, « Donativo ».

Informations supplémentaires monica.datti@guidafrancigena.it

Ce sera un moment de réflexion, de prière et d'approfondissement technique de l'hospitalité. Sont invités ceux qui sont intéressés et qui n'ont pas encore participé au « cours ». Toutefois ceux qui ont déjà participé peuvent, s'ils en ont la possibilité, aider les « ospitalieri » déjà confirmés.

Nos amis italiens animent des Hospitalités en Espagne (San Nicolas à Puente Fitero près de Castrojeriz). Le planning des Hospitaliers affiche déjà complet.

Ainsi que trois Hospitalités en Italie :

- **Rome** : Spedale della Divina Provvidenzia de Saint Jacques et Saint Benoit Labre. Via Galvani 51, (Zone Testaccio).
Ouvert toute l'année, avec « ospitalieri » de la Confraternità de mai à septembre (Mais les hospitaliers volontaires sont toujours les bienvenus). 40+6 lits.
Informations : lucia.colarusso@hotmail.it
- **Radicofani** (75km de Sienne, 28km de San Quirino d'Orcia). Spedale di San Pietro e San Jacopo, Via Francigena.
Etapas suivantes : Acquapendente 23km et Bolsena 44km.
Ouvert toute l'année et tenu par la Confraternità di Amici di San Jacopo. 16 lits.
- **Badia ad Isola** (à 4km de Monteriggioni), 21km de San Geminiano et 19km de Sienne.
Ouvert du Jeudi Saint aux premiers jours d'octobre. 16 lits.
Accueil seulement des pèlerins avec Credencial. Les touristes à pied ou autres marcheurs peuvent être accueillis à la Maison de vacances Paroissiale de Monteriggioni ou les hôtels de la commune. Les pèlerins en groupe peuvent être accueillis dans les locaux de la paroisse de Castellina, Scalo ou Rencine.

...A tous ceux qui veulent rendre aux autres ce qui leur fut donné...

Alain Le Stir aalestir@orange.fr

Commission Patrimoine

Amis de Saint Jacques de Compostelle et de Rome PACA CORSE

Nous souhaitons nous intéresser au patrimoine majeur des chemins 653 A et 653 D en procédant à une classification et un inventaire du patrimoine Jacquaire (Culte de l'apôtre, le chemin du jacquet, les hospices ST Jacques, les légendes Jacquaires, peintures, écrits etc...). Nous élargissons cette étude au patrimoine non Jacquaire connu sur ces deux itinéraires (Cathédrales, Châteaux, Ponts etc...).

Nicole Vendange prend la responsabilité de la commission aidée de correspondants dans chaque département (1ou 2 personnes) qui auront pour tâche de rassembler des documents, photos et commentaires afférents sur leur territoire.

Au final, on pourrait représenter ce travail sous forme de carte géographique avec des repérages où des points désigneront les éléments du patrimoine par une image et son commentaire. Tous les supports existants dans nos départements sur le thème du patrimoine nous seront utiles.

De toute évidence, les documents photos et les écrits seront légués à l'association. Les propriétaires se démuniront de leurs droits d'auteur et autoriseront l'Association à utiliser ces clichés à des fins promotionnelles du Patrimoine Jacquaire (édition sur le site, publicité auprès d'offices de tourisme et journalistique si nécessaire).

Cette commission pourra envisager également des manifestations locales ou plus élargies quand nos travaux seront plus étoffés et lorsque nous aurons des contacts extérieurs pouvant enrichir nos recherches.

Dès que nous serons en possession d'une liste de contacts définitive, nous programmerons des échanges et visites sur le terrain.

Vous pouvez me joindre à cette adresse mail : nvendange@orange.fr ou portable : **06.23.90.17.93**.

Au plaisir de travailler ensemble pour continuer à faire vivre notre chemin.

Nicole Vendange

CONCOURS PHOTO du 1^{er} Mai au 30 Septembre 2013

Organisé par les Amis de St Jacques de Compostelle et de Rome de la région PACA- Corse

REGLEMENT DU CONCOURS

Article 1 : Un concours photo est ouvert sur *le thème « Expressions de pèlerins : joie, souffrance, recueillement »* par l'association des Amis de St Jacques de Compostelle et de Rome de la région PACA-Corse.

Participation : Ce concours est ouvert uniquement aux photographes amateurs membres de l'association organisatrice. La participation est gratuite. Une sélection des photos retenues et primées seront présentées lors de l'Assemblée Générale de l'association organisatrice le dernier W-E de Janvier 2014. Un premier, un deuxième et un troisième prix seront remis aux lauréats et les résultats seront proclamés à cette occasion.

Article 2 : Chaque concurrent peut présenter au maximum 3 photos. Seules les épreuves au format 18 X 25 papier noir et blanc ou couleur seront acceptées. Les encadrements ne sont pas acceptés.

Chaque tirage devra porter obligatoirement les noms, prénom et adresse ainsi que le n° de téléphone du concurrent inscrits au verso sur une étiquette.

Article 3 : Les photographies devront respecter obligatoirement le thème du concours. Elles seront remises entre le 1^{er} Mai 2013 et le 30 septembre 2013 auprès de chaque Président départemental de l'association organisatrice qui les restituera au Jury.

Article 4 : Droit de reproduction, droits d'auteurs et droit à l'image. Les participants au concours autorisent l'association organisatrice à reproduire et diffuser les photos sur leur site internet, leurs supports de communication, dans le cadre d'une exposition ou sur tout autre support jugé utile.

Les participants sont seuls responsables des droits relatifs aux photographies qu'ils présentent. Les auteurs devront s'assurer de bénéficier des autorisations nécessaires auprès des personnes photographiées et dégagent ainsi la responsabilité des organisateurs.

Article 5 : Tous les clichés seront soumis à un Jury souverain composé d'un membre désigné par département, de la responsable de la commission « concours photo » (Nicole VENDANGE, nvendange@orange.fr, tél : 06.23.90.17.93) et du Président (Jacques ARRAULT). Les photographies primées seront choisies selon les critères suivants : respect du thème, qualités artistiques et techniques, originalité et esthétisme. Le Jury se réunira d'Octobre 2013 à Janvier 2014 pour sélectionner les photos gagnantes.

Article 6 : Toute participation entraîne l'entière acceptation du présent règlement par une fiche d'inscription ci-dessous. Les données personnelles sont strictement confidentielles et ne seront pas conservées au-delà du temps nécessaire au traitement du concours.

Vous remerciant par avance de votre participation.

La commission d'organisation du concours.

=====

FICHE D'INSCRIPTION AU CONCOURS PHOTO :

« EXPRESSIONS DE PELERINS : JOIE, SOUFFRANCE, RECUEILLEMENT »

NOM.....PRENOM.....

ADRESSE.....
.....

Tél.....Email.....@.....

Déclare participer au concours précité, avoir pris connaissance du règlement et en respecter toutes les clauses.

Liste des photos présentées :

N° 1 TITRE :.....

N° 2 TITRE :.....

N° 3 TITRE :.....

A.....Le.....

Signature.....

RENCONTRE INSOLITE AU FIN FOND DE L'ESPAGNE

SANTA CATALINA DE SOMOZA - MANJARIN - EL ACEBO le 21 mai 2009, jeudi de l'Ascension!!! Ça ne s'invente pas. Ce jour-là, nous grimons sur les collines couvertes de bruyères et de genêts blancs, c'est la première fois que je marche avec Alain le Bourguignon, dont j'ai fait connaissance l'avant-veille, nous ne nous quitterons plus jamais, jusqu'à la Fin du voyage. Des hauts plateaux de Castille à la verte Galice, les paysages sont magnifiques. Vers l'heure de midi, nous nous arrêtons après une longue montée pour franchir les Montès de León, à la Cruz de Ferro, le point le plus haut du Chemin en Espagne. Au pied de la croix, je vois un couple se photographier mutuellement. Je m'approche et demande au mari s'il veut bien que je les prenne ensemble. L'homme me répond avec un grand sourire: "Oui, c'est la première fois que nous serons tous les deux sur le même cliché, c'est sympa de le proposer !". Dont acte. L'homme me demande mon appareil et voici les photos. Puis, je quitte ce couple inconnu, heureux de leur avoir rendu service et je rejoins Alain qui s'est installé à une table de pique-nique en bois. Nous cassons la croûte.



Le couple inconnu.

Le soir, Alain et moi nous nous retrouvons dans la salle à manger du gîte, nous nous concertons pour l'étape suivante et nous échangeons nos e-mails. Puis, je revois le couple de ce midi, installé à la table voisine. Nous nous présentons, ils s'appellent Jean-Claude et Nicole. Tout de suite, nous engageons la conversation.

"D'où viens-tu ?"

- d'Aix en Provence.

- ah, ben ça alors, nous aussi, quelle coïncidence !

- dans quel quartier habites-tu ?

- la Duranne, et vous ?

- près de Géant-Casino

- avenue de Brédasque, leur dis-je ?

- les yeux du mari brille et dans un large sourire, me demande: "comment tu connais cette avenue, il y a pléthore d'avenues dans le quartier ???"

- parce que mon frère y a un appartement dans une des résidences.

- dans quelle résidence ?

- je ne m'en souviens pas ", puis, nous nous retrouvons à la même table.

EL ACEBO - PONFERRADA le 22 mai.

C'est une étape de repos aujourd'hui, 4 h de marche seulement. Nous parvenons au refuge paroissial San Nicolas de Flüe, (180 places, 4 lits par pièce), il se trouve en dehors de la ville, il est fermé, c'est l'heure de la siesta. Nous posons nos sacs sur place, bien rangés sur la file d'arrivée et partons à la recherche d'un restaurant pour pèlerins. A la fin du repas, nous revenons à l'hébergement, je retrouve Isidoro, l'hospitalier de Mercianos, pas très loin de là ...

en voiture ! Il me reconnaît. Puis, nous allons visiter la ville. Elle est moderne, sans cachet particulier à part son château des Templiers imposant.



Au détour d'une rue, Alain et moi rencontrons Jean-Claude et Nicole à nouveau. Durant la nuit précédente, je me suis souvenu du nom de la résidence de mon frère, je leur donne :

Dans un grand éclat de rire, ils me demandent :
"Comment s'appelle ton frère?"

- René !

- mais on le connaît très bien, nous sommes voisins d'immeuble !!!, on le voit souvent promener son chien ..."

Quel hasard ! Plus tard, de retour de Compostelle, nous ferons des randonnées ensemble au sein de la même association : "les Amis de Saint-Jacques", à Aix ... tout ça parce que je me suis proposé de prendre un couple inconnu ensemble, sur le même cliché, à l'heure de midi, heure à laquelle le pèlerin s'arrête pour grignoter ! Il se passe de ces choses tout de même sur le Camino !